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□据 新华社

十二届全国人大二次会议10日上
午举行代表小组会议，审议全国人大
常委会工作报告；下午举行第三次全
体会议，最高人民法院院长周强作最
高人民法院工作报告，最高人民检察
院检察长曹建明作最高人民检察院
工作报告。

全国政协十二届二次会议上午举
行小组会议，结合履行职责实践讨论政
协工作；下午，全国政协委员列席十二
届全国人大二次会议第三次全体会议。

十二届全国人大二次会议新闻中
心10日9时举行记者会，邀请5位全国
人大代表就“人大代表依法履职”的相
关问题回答中外记者的提问；10时30
分举行集体采访，邀请4位全国人大代
表就“走新型工业化道路，打造经济升
级版”的相关问题回答中外记者的提
问；19时举办主题为“司法为民与司法
公开”的网络访谈，4个省份的高级人
民法院院长将与网民进行在线交流。

□据 新华社

针对公众普遍关心的雾霾问
题，环保部副部长吴晓青8日在两会
新闻中心举行的记者会上答问时表
示，彻底改善大气污染，既是一个长
期艰苦的过程，又是时不我待的过
程。环保部门将加倍努力，既要打
攻坚战，又要打持久战。

□据 新华社

9日晚在两会新闻中心举行的网
络访谈中，商务部电子商务司副司长
张佩东、国家邮政局市场监管司副司
长刘良一针对电商征税、快递安全、打
车软件等热点问题进行了回答。

有什么法律手段确保快递
安全？——隐瞒交寄有毒物品
要承担法律责任

国家邮政局市场监管司副司长刘
良一说，对于快递安全问题，他认为发

展是硬道理，安全发展更是硬责任。
去年发生了“夺命快递”事件，给行业
敲响了警钟。在事件处理过程中，他
们发现快递企业没有按照现有法规执
行，收寄快件不验视，造成有毒化学品
泄露。今年，国家邮政局进一步落实
安全监管制度，主要建立了三道安全
监管“闸门”：一是明确寄件人寄递行
为法律责任，寄件人明知是有毒化学
品，不作说明，隐瞒交寄，要承担法律
责任；二是企业必须履行收寄验视的
法律义务，承担安全主体责任；三是实
行谁检查，谁签字，谁负责，把安全监
管责任落到实处。

怎么看打车软件？——“花
钱买用户”不可持续

“我也是打车软件的使用者。”张
佩东说，打车软件本身具有快捷、准确
和经济的特点，广受消费者欢迎，也有
利于市场竞争和行业发展。我们也注
意到，有的打车软件公司采取了“花钱
买用户”的营销策略，这种做法虽然可
在短期内吸引更多的人尝试使用，但有
不可持续性。对于这样一个新生事物，
如何既能发挥它的长处，又能避免其负
面作用，还需要相关方面共同努力，找
到一个有效的解决途径。

□据 新华社

今年年初，武汉市青山区一对夫
妻办二胎准生证，全家出动跑20多次
历时4个月，盖了无数公章才办下来，
经媒体报道后引发社会热议。全国人
大代表、湖北潜江市委书记张桂华建
议，政府要进一步简政放权，让利于
民、让利于企业，坚决把不合理、不合
适、不必要的审批砍掉，千万不要让服
务窗口沦为“收发室”。

张桂华说，近年来，我国行政审批
制度改革取得了明显的成效，但目前
的审批事项仍然过多，一些审批事项
还存在多头审批、重复审批的问题，导
致审批环节多，审批时间长，办事效率
低。一些地方审批事项还没有完全向
当地政务服务中心集中。“应进未进”

“授权不到位”等问题依然存在，服务
窗口成了有名无实的“收发室”，导致
服务对象还是要往多个部门跑。

张桂华建议，行政审批制度改革
的重点放在放权、让利、减事上，把不该
由政府管的审批事项全部砍掉，还权于
市场，让利于企业，让市场主体和群众
分享改革的红利；把行政审批制度改革
的着力点放在流程的优化、整合、再造
上，实行一个窗口受理联审联办。

相关部门负责人回应快递安全、打车软件等热点问题

环保部副部长吴晓青答记者问

十大空气最差城市被“点名”

谈到环保投入问题，吴晓青说，预
计“十二五”期间，全社会环保投入将
超过5万亿元，包括政府、金融机构、
企业和社会的投资。

他预计，2014年全国财政节能环

保的投入还会有较大幅度增长。如大
气污染防治行动计划实施之后，预计
全社会的投入要超过1.7万亿元。今
年还要出台水污染防治行动计划，又
是一大笔投资。

吴晓青还就京津冀、长三角、珠三角
三大经济圈的空气污染情况作了分析。

他指出，三大经济圈是我国空气
污染相对较重的区域，占我国国土面积
的8%，但消耗了全国43%的煤炭，排放
全国三成污染物，单位面积污染物排放

强度是全国平均水平的5倍。京津冀区
域的空气污染最重。

京津冀13个城市中，11个排在污染
最重的前20位，其中7个排在前10位。
污染物排放最大源头是燃烧排放，要减
少京津冀污染，必须减少该区域燃煤量。

吴晓青通报了去年全年的检测
结果：74个城市中仅有3个城市达到
空气质量二级标准，其他71个城市
均不同程度地存在超过新空气质量
标准的情况。

他通报了空气质量相对较好的
前10个城市和空气质量相对较差的
前10个城市。

吴晓青说，今年6月将正式公布
全国环境质量状况，包括水环境、大
气环境、声环境。

2月20至2月26日，京津冀及
周边地区发生大面积空气污染。吴
晓青说，这次重污染天气过程影响
范围大，波及15个省181万平方公
里，其中空气污染较重的面积超过
98万平方公里。污染程度重，邢台、
石家庄和北京的PM2.5小时浓度值
超过每立方米500微克；持续时间
长，石家庄等地连续7天重度以上的
污染级别；污染物积累速度较快。

吴晓青指出，污染物排放量大
是根本原因，主要排放源包括燃煤、
工业、机动车、建筑和道路扬尘；不
利于扩散的气象条件是直接原因；
区域污染和本地污染的叠加是重要
的因素。

张桂华代表：
不要让服务窗口
成为“收发室”

3月10日：
听取审议“两高”报告

三大经济圈：排放全国三成污染物

环保投入：“十二五”全社会投入将超5万亿元

74个城市空气质量排名：
十大空气最差城市被“点名”

2月京津冀雾霾：
污染物排放量大是根本原因
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